

Medieninformation

19. März 2025

Wechsel an der Spitze der Berufsfachschule Pflege

Nach 32 Jahren übergibt Dagmar Schimkowiak an Mareen Brämer

Nach über drei Jahrzehnten voller Herzblut und Engagement geht die Leiterin der Berufsfachschule Pflege Dagmar Schimkowiak (63) offiziell in den Ruhestand! Auf einer Feier im Klinikum Wolfsburg verabschiedete sie Oberbürgermeister Dennis Weilmann offiziell. Zeitgleich begrüßte Wolfsburgs Stadtoberhaupt Nachfolgerin Mareen Brämer, die künftig die Verantwortung für die Ausbildung von Pflegefachfrauen und -männern am Klinikum Wolfsburg übernimmt.

Dagmar Schimkowiak leitete seit dem 1. April 1993 die Geschicke der Pflegeschule am Klinikum. Seit her begleitete sie mehr als 1.700 Auszubildende auf ihrem Weg in die Pflege. Insgesamt vier Mal wurden in dieser Zeit neue Pflegegesetze umgesetzt, die die Ausbildungsinhalte neu definierten: „Es war eine unglaubliche Zeit! Besonders aber die Jahrgänge, die während der Corona-Pandemie ausgebildet wurden, bleiben mir unvergesslich. Erstmals wurden die praktischen Abschlussprüfungen nicht am Patienten, sondern nur an einer Puppe abgelegt“, blickt Schimkowiak zurück.

Dabei sei sie zu ihrem Job wie die Jungfrau zum Kind gekommen, schmunzelt sie. Mit einer fundierten Ausbildung zur Krankenschwester im Wolfsburger Klinikum und wertvollen Erfahrungen in der Allgemeinchirurgie und auf der internistischen Intensivstation, wechselte Schimkowiak 1986 in die damalige Krankenpflegeschule auf dem Klinikumsgelände. Nachdem die gebürtige Wolfsburgerin hier zunächst als Assistenz tätig war, führte sie ihre Leidenschaft für die Ausbildung schließlich zur Übernahme der Schulleitung. In dieser Position förderte sie seither unzählige Talente, darunter auch die Eltern von heutigen Auszubildenden.

Mareen Brämer, die jetzt die Schulleitung übernimmt, hat frische Ideen und viel Elan mitgebracht. Die 39-jährige ist ausgebildete Gesundheits- und Krankenpflegerin, wechselte vor etwas mehr als 5 Jahren aus Gardelegen ans Klinikum Wolfsburg und war hier bisher in der Pflegedirektion für die Organisation der Pflege auf mehreren Stationen verantwortlich. Für ihre neue Aufgabe hat sie sich engagierte Ziele gesetzt: „Wir müssen die Pflegeausbildung weiterentwickeln und den Praxisanleitern noch mehr Raum geben, damit unsere Auszubildenden die bestmögliche Unterstützung bei der praktischen Ausbildung bekommen“, erklärt sie. „Es ist zudem wichtig, dass wir die Wertschätzung für den Pflegeberuf auch über die Pandemie hinaus aufrechterhalten und neue Talente gewinnen – auch international!“

Dagmar Schimkowiak sieht die größte Herausforderung für Brämer darin, die Ausbildungsplätze bei rückläufigen Bewerberzahlen zu besetzen. Zugleich wirbt sie für den Job: „Im Team zu arbeiten und verantwortungsvolle Tätigkeiten zu übernehmen macht einfach Spaß. Pflegefachfrau und Pflegefachmann sind außerdem Berufe, die von Menschlichkeit leben und in denen man täglich etwas zurückbekommt – sei es ein Lächeln oder die Dankbarkeit der Patientinnen und Patienten.“

Mit all diesen Erfahrungen und gesammelten Emotionen aus 32 Jahren als Schulleiterin blickt Dagmar Schimkowiak jetzt Richtung Ruhestand. Sie plant, sich ehrenamtlich zu engagieren und möchte die Hobbys genießen, für die sie in den vergangenen Jahren zu wenig Zeit hatte: Gärtnern und Radfahren stehen ganz oben auf ihrer Liste!

„Das Klinikum Wolfsburg bedankt sich ganz herzlich bei Dagmar Schimkowiak für ihre beeindruckende Arbeit in der Pflegeschule in den vergangenen Jahrzehnten. Zugleich wünschen wir Mareen Brämer viel Erfolg und Freude in ihrer neuen Rolle, die für das Klinikum und die Ausbildung von hoher Bedeutung ist“, erklärt Pflegedirektorin Christiane Bitter.

Das Klinikum Wolfsburg stellte im Pflegebereich insgesamt rund 150 Ausbildungsplätze zur Verfügung, wobei jedes Jahr im April und Oktober ein neuer Kurs mit circa 30 Schülerinnen und Schülern startet.

Foto: Julia Klemp

BU: Schulleitung Dagmar Schimkowiak (Mi.) verabschiedete sich in den Ruhestand, während ihre Nachfolgerin Mareen Brämer (2.v.re.) künftig die Berufsfachschule Pflege am Klinikum Wolfsburg leiten wird. Prof. Dr. Matthias Menzel (li.), Pflegedirektorin Christiane Bitter (2.v.li.) und Oberbürgermeister Dennis Weilmann (re.) gratulierten zur Verabschiedung bzw. zur Einführung.

Pressekontakt Klinikum Wolfsburg

Klinikum Wolfsburg
Kommunikation und Medien
Thorsten Eckert
Tel: 05361 80-1199
E-Mail: presse@klinikum.wolfsburg.de
Web: <https://www.klinikum.wolfsburg.de>